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EN USHUAIA

FUTSAL

“PLANTEAMOS QUE CADA PACIENTE 
PUEDA ACCEDER A SU AUTOCULTIVO”

El senador Pablo Blanco se refirió al nuevo dictamen que contendría la eliminación 
de la ley. “Yo represento a la provincia, independientemente de mi 
pertenencia partidaria”, dijo.

BLANCO AFIRMÓ QUE NO ACOMPAÑARÁ LA 
LEY ÓMNIBUS SI SE DEROGA LA ZONA FRÍA

Alrededor de 80 alumnos 
participan en horarios específicos, 
dos o tres veces a la semana, 
de las actividades propuestas 
por el Centro de Actividades 
Alternativas para 
Discapacitados.

ABRIÓ EL LIBRO 
DE PASES DE LA 
LIGA USHUAIENSE

Maxi Gambulis, integrante del Programa Provincial de Cannabis, habló sobre el nuevo 
espacio, que busca asistir a los vecinos con dificultades para obtener aceite 
cannábico.

EXPRESIÓN ARTÍSTICA SOBRE MALVINAS SE 
EXPONDRÁ EN LA PANADERÍA DE TOLHUIN

CONTINÚAN LOS 
TALLERES DE 
VERANO DEL CAAD 
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CONGRESO NACIONAL

El edificio tendrá una superficie cubierta de aproximadamente 525 m², y contará con 
un SUM, aulas-taller, consultorio, cocina amplia y baños accesibles para 
personas con movilidad reducida.

PÁG.  3

NUEVO CONSULTORIO CANNÁBICO

PÁG.  7

Un reconocido artista cordobés culmina una obra por encargo de Emilio Sáez, de la 
panadería La Unión. La pieza destaca la complejidad de la temática en 
un formato escultórico y pictórico. PÁG.  6
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La Liga reabrió sus puertas 
confirmando además el 2 de 
marzo como fecha tentativa para 
el inicio de la competencia oficial, 
por eso la danza de nombres ya 
empezó entre los clubes 
de la élite. 

COMENZÓ LA OBRA 
DEL HOGAR DE DÍA 
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DESACUERDOS 

En declaraciones formuladas por 
FM Master’s, el legislador provincial de 
Republicanos Unidos Agustín Coto ex-
presó que las medidas adoptadas por 
el gobierno nacional en el último mes 
y medio “son cosas que fueron parte de 
la campaña electoral en algún sentido, 
cosas que se han discutido en nuestro 
país este último año, el año electoral, 
y me parece que lo que se está hacien-
do, el contenido del DNU y el espíritu 
y muchos los temas que están discu-
tiendo en el Congreso de la Nación res-
pecto de la ley bases, son las cosas que 
se hablaron durante todo este año de 
campaña electoral por parte del ahora 
presidente Javier Milei”.

Coto también abordó la crítica a la 
metodología de la Coalición Cívica, se-
ñalando: “Me parece un poco desproli-
jo lo que planteó este espacio político, 
porque primero fue uno de sus dipu-
tados, Ferraro, luego fueron diferentes 
voces, esta idea medio extorsiva de de-
cir ‘o Tierra del Fuego o los jubilados’, 
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El legislador de Republicanos Unidos, cuestionó la arremetida de la Coalición Cívica contra el sub régimen industrial fueguino, 
calificándola de “extorsiva” para negociar votos durante el debate parlamentario sobre el DNU y la Ley Ómnibus del expresidente 
Javier Milei.

una barbaridad”.
En cuanto a la postura propia de 

Republicanos Unidos, el legislador 
afirmó: “Nuestro espacio tiene una 
posición, lo dijimos mil millones de 
veces”.

Sobre el dictamen de la Coalición 
Cívica, Coto apuntó: “La CC es un es-
pacio que tiene su propio dictamen, 
es decir, no acompaña el dictamen 
de mayoría. Por lo tanto, plantear ‘yo 
quiero incorporar una serie de conte-
nidos a tu dictamen, pero yo tengo el 
mío’ es un poco extraño”.

En relación al malentendido sobre 
el sub régimen, Coto argumentó que 
“es lo mismo que ya pasó hace un par 
de años, es que tienen un entendi-
miento equivocado del sub régimen y 
de la ley. Una cosa es un impuesto que 
no percibe alguien y otra cosa son sub-
sidios que recibe alguien. Tierra del 
Fuego no está subsidiada”.

El legislador también criticó la pers-
pectiva de la Coalición Cívica sobre la 

financiación estatal: “Es la cosa menos 
liberal que se me ocurre, decir ‘bueno, 
como no te saqué más impuestos, te 
estoy subsidiando’. En el fondo lo que 
la Coalición Cívica está planteando es 
que la plata es del Estado y no de la 
gente, cuando la plata es de la gente”.

Respecto a la repercusión mediáti-
ca de esa iniciativa, Coto observó: “Me 
parece que, de cualquier manera, por 
más de que le dieron un poco de agite 
mediático, y nosotros mismos todos 
dijimos más o menos lo mismo, des-
pués no tuvo mucha mayor repercu-
sión a nivel mediático nacional, o es lo 
que yo percibí”.

En cuanto al diálogo con el Gobier-
no Nacional, afirmó que el encargado 
general es el ministro del Interior: “El 
ministro ha recibido a todos los go-
bernadores, indistintamente del palo 
político. En Tierra del Fuego hemos 

hecho esa relación porque es lo que co-
rresponde”.

Sobre falencias advertidas en la co-
municación interna entre el gobierno 
central y las provincias, analizó que “es 
la primera vez que no hay una comu-
nicación interna partidaria, una bajada 
de línea que funcione, la única forma 
de que funcione un diálogo de esa na-
turaleza es un diálogo formal desde el 
gobierno nacional con las gobernacio-
nes. En este caso es el ministro del Inte-
rior Guillermo Francos”.

Por último, Agustín Coto elogió la 
actitud dialoguista de Francos: “Gui-
llermo es un tipo dialoguista, es un tipo 
grande, es una persona con experien-
cia, tiene 73 años, ha tenido mucha 
experiencia, fue diputado nacional, 
fue agregado argentino ante el Banco 
Interamericano de Desarrollo, conoce 
mucho de cuestiones bancarias”.
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En Ushuaia, continúan dictándo-
se los talleres de verano del Centro de 
Actividades Alternativas para Discapa-
citados (CAAD), ofreciendo un espacio 
inclusivo para chicos y adultos con dis-
capacidad. La directora, Fernanda Gai-
llard, resaltó por FM Master’s la impor-
tancia de estos talleres al afirmar: “El 
CAAD, si bien es una institución edu-
cativa que depende del Ministerio de 
Educación, es de modalidad no formal, 
y nos permite desarrollar durante ene-
ro y febrero los talleres de verano. Es el 
espacio que el Ministerio le brinda a las 
personas con discapacidad que no tie-
nen otros espacios para transitar”.

Durante este período, alrededor de 
80 alumnos participan en horarios es-
pecíficos, dos o tres veces a la semana. 
Gaillard explicó: “Están viniendo alre-
dedor de 80 alumnos. Son muchos y al 
ser alumnos que no transitan con no-
sotros durante el año, tienen necesida-
des, son alumnos que hay que brindar-
les un cierto tipo de actividad acorde a 
sus necesidades”.

La directora destacó que, a pesar 
de la menor cantidad de alumnos que 
durante el año, se intensificó la inter-
vención docente para garantizar un en-
torno cómodo y accesible: “Al no poder 
generalizar y tener que conocer a nues-

CONTINÚAN LOS TALLERES DE VERANO DEL CAAD 
Fernanda Gaillard, directora del Centro de Actividades Alternativas para Discapacitados (CAAD) de Ushuaia, compartió las perspectivas 
de los talleres de verano, proporcionando un espacio inclusivo para personas con discapacidad.

EN USHUAIA

tros alumnos un poquito más acerca 
de sus necesidades, por esto son me-
nos alumnos y quizás más docentes 

interviniendo dentro de los espacios, 
para que todos puedan transitar por 
un espacio cómodo, accesible, atendi-

dos, donde se les pueda cubrir sus ne-
cesidades”.

Gaillard también enfatizó sobre la 
necesidad de más iniciativas inclusivas 
en la ciudad, diciendo: “Las institucio-
nes educativas, el calendario escolar es 
ese y por eso está el CAAD, para brin-
darle el espacio a todos esos alumnos 
que transitan por otros espacios. Más 
propuestas sería maravilloso que haya 
por parte de otras fundaciones, de otras 
ONG, por otros sectores, la Municipali-
dad, Deportes”.

A pesar de las limitaciones en la du-
ración y frecuencia de los talleres, los 
padres expresaron su deseo de una ma-
yor participación. La docente ante esto 
respondió: “Los papás manifiestan esto, 
quizás en el verano dos veces a la sema-
na y en horario reducido no es lo ideal, 
pero es el recurso que hay, es el espacio 
que hay y sí, nos encantaría que los chi-
cos vengan cinco días a la semana, tres 
horas o a la mañana o a la tarde y transi-
ten los talleres de verano así”.

Fernanda Gaillard sugirió que el nú-
mero de inscriptos podría aumentar 
después de recibir nuevos estudiantes 
durante el verano. Concluyó mencio-
nando que “el CAAD siempre trata de 
brindarle un espacio, aunque sea míni-
mo a quienes lo soliciten”.
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NUEVO CONSULTORIO CANNÁBICO

En la provincia de Tierra del Fue-
go, se llevó a cabo la inauguración del 
consultorio cannábico, un espacio que 
tiene como objetivo principal asistir a 
los vecinos y vecinas que enfrentan di-
ficultades para obtener aceite canná-
bico, fundamental para complementar 
tratamientos ante diversas afecciones.

Maxi Gambulis, quien es miembro 
del equipo del Programa Provincial de 
Cannabis, explicó por FM Master’s a 
modo introductorio: “Si bien tenemos 
una ley nacional, las dificultades para 
hoy poder acceder a los aceites, a los 
derivados del cannabis y a médicos y 
profesionales de la salud que estén for-
mados en atención con la planta, con 
cannabis, justamente el consultorio 
viene un poco a querer instalar el de-
bate”. Explicó que la idea es entonces 
“instalar el tema en la sociedad, en la 
agenda, de que existen otras formas 
de ejercer la salud, de pensar la salud 
y que la planta nos habilita esto de re-
pensar las lógicas que existen”.

Gambulis destacó las complicacio-
nes para acceder a los aceites y a profe-
sionales de la salud especializados en 
el tratamiento con cannabis. “Acá no-
sotros planteamos que cada paciente 
pueda acceder a su autocultivo, a ge-
nerar su propio aceite, a tener prácti-
cas de producción de su propia medi-
cina”, enfatizó.

Considerando que el cannabis no 
es una medicina alternativa, sino com-
plementaria, el experto subrayó la 

“PLANTEAMOS QUE CADA PACIENTE 
PUEDA ACCEDER A SU AUTOCULTIVO”
“Queremos instalar el debate en la sociedad sobre otras formas de ejercer la salud y repensar las lógicas existentes”, destacó Maxi 
Gambulis, integrante del Programa Provincial de Cannabis, al anunciar el lanzamiento del consultorio cannábico en Tierra del Fuego.

función en relación con las prácticas 
medicinales tradicionales: “El canna-
bis hoy cumple una función comple-
mentaria en relación a las prácticas 
medicinales tradicionales que hoy 
existen”, afirmó. “Entendemos al pa-
ciente desde la integralidad, entonces 
no sólo lo va a ver un médico, sino que 
también a lo mejor lo va a ver personal 
de salud mental, un trabajador social, 
kinesiólogo, tenemos un equipo con 
varios profesionales y entendemos al 
paciente desde esa integralidad, no 
sólo desde lo físico, sino desde esa in-
tegralidad”.

El proceso de atención comienza 
con el paciente enviando un correo 
electrónico, siendo atendido por un 
equipo interdisciplinario. “Después 
de eso, en función de la patología y de 
cómo vaya sucediendo, se decide darle 
camino si es por autocultivo”, explicó 
Gambulis. “Hoy estamos solicitando a 
las ONG y a los cultivadores solidarios 
que también se puedan contactar con 
el programa para poder tener nosotros 
un registro para estar enmarcados en 
una buena práctica de producción de 
aceite”.

Adicionalmente, el programa tiene 

como objetivo analizar y trabajar los 
aceites mediante cromatografía para 
conocer su composición.

“Lo ideal sería realmente que el Es-
tado con todo su aparato pueda pro-
ducir su aceite”, mencionó Gambulis. 
“Hoy no estamos realmente en ese ca-
mino por complejidades, por la situa-
ción nacional, hay varios factores que 
se van dando. Lo que sí estamos traba-
jando es que este autocultivo sea o au-
tocultivo o existe la figura de productor 
solidario, que eso se da a nivel nacional 
en el Reprocann, uno puede vincular a 
un paciente que necesite una determi-
nada cepa, un determinado aceite, con 
un productor que tenga esa cepa o ten-
ga ese aceite. Se lo vincula mediante 
Reprocann mediante sistema y quedan 
unidos el paciente con el productor”.

El consultorio recibió numerosas 
consultas, evidenciando la demanda 
existente, tanto en el mail consultorio-
cannabisush@gmail.com como consul-
toriocannabisrg@gmail.com. Gambulis 
señaló: “En ambas ciudades muchas 
consultas, en Río Grande pasaba a las 
30 y acá pasadas las 60, por ahí debe 
andar. Es un poco la respuesta de que 
el problema estaba, estaba la necesidad 
de hablar del tema y está bueno pen-
sar que nosotros nos posicionamos de 
la salud pública, todo el consultorio es 
gratuito, es la gestión de Reprocann, el 
acompañamiento, es todo gratuito, so-
mos salud pública y va dirigido princi-
palmente a los usuarios”.

“Somos trabajadores de la salud pú-
blica y entendemos que este es el ca-
mino de acceso a derechos, de brindar 
cada vez más derechos a los pacien-
tes”, destacó Gambulis dando cierre a 
su intervención. “Y la planta, la verdad, 
tiene un mundo todavía por conocer, 
que desgraciadamente por tantos años 
de prohibicionismo con la planta, hoy 
estamos recién investigando, cono-
ciendo, mientras vamos teniendo en 
las entrevistas con los pacientes, for-
mándonos, porque esto es continuo” 
concluyó.
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COMENZÓ LA OBRA DEL HOGAR 
DE DÍA PARA ADULTOS MAYORES 

Este fin de semana, el intendente 
Martín Perez, junto a la secretaria de 
Obras Públicas del Municipio, Silvina 
Mónaco, recorrieron la obra de lo que 
será el nuevo Hogar de Día para adultos 
y adultas mayores de la ciudad. En ese 
marco, inspeccionaron los primeros 
trabajos que se llevan adelante.

Al respecto, Martín Perez destacó 
que “este será un espacio para que pue-
dan compartir y sentirse acompañados. 
Desde este lugar vamos a fortalecer el 
trabajo que venimos llevando adelante 
desde la Dirección de Adultos y Adultas 
Mayores de nuestra ciudad, donde to-
dos los días les brindamos atención”.  

Aseguró que estos “son tiempos di-
fíciles, donde algunos plantean que el 
Estado no debe hacerse cargo de las 
necesidades de la gente. Nosotros pen-
samos lo contrario y es por ese motivo 
que proyectamos obras de estas carac-
terísticas. Y lo podemos hacer porque 
tenemos nuestras cuentas ordenadas y 
administramos con responsabilidad el 
gasto público”. 

Finalmente, Perez resaltó que “nues-
tro Estado municipal está presente 
atendiendo la vulnerabilidad social, 

El intendente Martín Perez recorrió el espacio donde se emplazará este nuevo edificio que consolidará las políticas públicas de 
cuidado y acompañamiento integral a personas mayores. “Comenzamos esta obra que está pensada para mejorar la vida de nuestros 
adultos mayores y la hacemos enteramente con recursos municipales”, expresó el Intendente. 

pero también llevando adelante obras 
que son esenciales para mejorar la ca-
lidad de vida de todos nuestros veci-
nos y vecinas, desde las infancias has-
ta los adultos mayores”.   

Por su parte, Silvina Mónaco cele-
bró el inicio de esta importante obra, 
“ya estamos viendo los primeros tra-
bajos que realizan las máquinas, tareas 
de preparación de suelo, para levantar 

allí este nuevo espacio que tanto dis-
frutarán nuestros adultos mayores”. 

La Secretaria especificó que “el edi-
ficio tendrá una superficie cubierta 
de aproximadamente 525 m², y estará 
ubicado a metros de la nueva costane-
ra, en la intersección de las calles Se-
bastián Elcano y Julio Saturnino Cas-
tillo”.

Por último detalló que “contará con 

un SUM para que realicen actividades; 
aulas-taller, consultorio; cocina amplia 
y baños accesibles para aquellas per-
sonas con movilidad reducida”, ade-
más de tener también áreas exteriores, 
“como la cancha de tejo; un sector de 
invernadero; y una galería que conecta 
el espacio interior con la Costanera, lu-
gar que seguramente los adultos mayo-
res disfrutarán”.

RÍO GRANDE
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El artista cordobés Marcelo Bonfante 
se encuentra en los tramos finales de su 
labor en una obra artística centrada en 
la temática de Malvinas, por invitación 
y solicitud de Emilio Sáez, propietario 
de la panadería La Unión en Tolhuin. 
Bonfante compartió por FM Master’s: 
“Estamos conectados con Emilio, no lo 
conozco, él tampoco me conoce, nos 
conocemos por vía telefónica. Surgió a 
fin del año pasado la idea de hacer una 
obra, algo que describa Malvinas”.

La colaboración entre Bonfante y 
Sáez surgió a finales del año pasado a 
través de Daniel Guzmán, combatiente 
y alma mater del portal Agenda Malvi-
nas. El artista explicó: “Los dos estába-
mos de acuerdo en hablar de Malvinas, 
pero no de la guerra, sino hacer un pro-
ceso mucho más abarcativo, a mí me 
interesaba el tema. Yo soy un artista que 
me especializo en ciencia, hace muchos 
años que trabajo siempre en arte y cien-
cia. Trabajo pintura, escultura, sonido, 
de todas las formas siempre vinculando 
el arte con la ciencia”.

La obra, de aproximadamente 3,5 
metros de altura y más de 2 de ancho, 
fue realizada en telgopor, con un recu-
brimiento sintético para garantizar su 
colocación en una pared sin excesivo 
peso. La inauguración estaba progra-
mada para principios de abril de este 
año. Bonfante detalló que “se trata de 
una obra que tiene más o menos unos 
3,5 metros de alto y unos 2 metros y 
pico de ancho, que va a estar dentro de 
su espacio. Lo estoy trabajando en Tel-
gopor, primero porque va en una pared 

EXPRESIÓN ARTÍSTICA SOBRE MALVINAS SE 
EXPONDRÁ EN LA PANADERÍA DE TOLHUIN
Un reconocido artista cordobés culmina una obra de alto valor artístico sobre Malvinas, por encargo de Emilio Sáez de la panadería 
La Unión de Tolhuin. La pieza destaca la complejidad de la temática en un formato escultórico y pictórico. Se inauguraría cerca 
del 2 de abril.

y no puede tener mucho peso, luego 
lleva recubrimiento sintético arriba”.

La obra, que representa las islas 
flotando en medio de la composi-
ción, simboliza toda Latinoamérica 
abrazándolas. Bonfante describió 
que “cuenta la problemática Malvinas 
abordada en muchas capas, es me-
dio difícil describirlo así hablando, 
pero estarían las islas flotando al me-
dio de la obra, toda Latinoamérica 
como envolviéndola, abrazándola. Es 
el mundo que va girando con mucha 
velocidad, se ve África también, se la 

MEMORIA E IDENTIDAD

ve como desde atrás. Tierra del Fuego 
queda como la que más envuelve, con 
un tamaño mayor, porque el sentido 
de la obra es visualmente generar una 
sensación de a quién le pertenece Mal-
vinas, entonces la pieza más grande es 
la de Tierra del Fuego y así se va achi-
cando hasta que llega a México, en un 
abrazo, tratando de envolver los conti-
nentes”.

En las capas más externas de la 
obra, se aprecian las estrellas, la Cruz 
del Sur y la constelación de Alfa y Beta 
Centauro, representando el sur desde 

la perspectiva de quienes viven en el 
centro del país. Bonfante subrayó que 
“estas estrellas también nos hacen ver 
que todo esta problemática de la guerra 
y los continentes y las fronteras y come-
mos los unos a los otros, también es una 
cuestión netamente humana. Porque si 
lo vemos desde afuera el planeta, es una 
cuestión humana. Aborda la cuestión 
Malvinas y la guerra también está pues-
ta, pero muy sutilmente”.

La obra, que busca generar reflexión 
y conciencia sobre la cuestión Malvi-
nas, fue el resultado de un compromiso 
significativo de Bonfante: “Yo le conta-
ba a Emilio que no estamos hablando 
del pasado, desde el 82 y de esa guerra. 
Malvinas hoy es un presente actual. 
Siempre está todo el tiempo y más aho-
ra está todo el tiempo vigente, siempre 
en el nudo de las cuestiones de la so-
beranía en un contexto grande, no de 
la soberanía del perímetro de las islas, 
sino de un despilfarro del saqueo de re-
cursos abajo del mar, arriba del mar, en 
el entorno, en la cultura misma, que es 
diezmada permanentemente por otros 
formatos. Bueno, lo que estoy trabajan-
do es en eso, espero que funcione y que 
tenga ese resultado”.

El artista se mostró sorprendido y 
orgulloso de trabajar en esta pieza, des-
tacando el compromiso generado a tra-
vés de la colaboración con Emilio Sáez. 
La inauguración de la obra está prevista 
para principios de abril, y Bonfante es-
pera que la pieza cumpla su propósito 
al generar reflexión y conciencia sobre 
la cuestión Malvinas.
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“Por la información que yo mane-
jaba, esto había sido dejado sin efecto, 
el tema de la zona fría. Ahora apareció 
aparentemente un nuevo dictamen 
que está en discusión, pero en el caso 
de que así sea, de que esta Ley Ómni-
bus abarque la derogación de la Ley de 
zona fría, por supuesto que no va a con-
tar con el apoyo de quien te habla”, dijo 
Blanco por FM Masters.

Añadió que, a pesar de las discusio-
nes sobre los dictámenes, se esperaba la 
aprobación en la Cámara de Diputados 
la semana siguiente, con la posibilidad 
de trasladarla rápidamente al Senado.

El senador subrayó que, una vez que 
lo apruebe diputados, “pueden inme-
diatamente darle traslado al Senado de 
la Nación, donde seguramente, por lo 
menos la intención que nosotros como 
bloque de la UCR estamos manejando, es 
llevar adelante el tratamiento en las co-
misiones con la solicitud de comparen-
cia de funcionarios nacionales, así como 
ocurrió en la Cámara de Diputados”.

El parlamentario fueguino reiteró su 
compromiso con la provincia de Tierra 

BLANCO AFIRMÓ QUE NO ACOMPAÑARÁ LA 
LEY ÓMNIBUS SI SE DEROGA LA ZONA FRÍA
El senador Pablo Blanco afirmó que no acompañará con su voto la aprobación de la polémica Ley Ómnibus, si el texto mantiene la 
propuesta de eliminar la ley de zona fría, que afectaría de lleno a Tierra del Fuego.

del Fuego, independientemente de su 
afiliación partidaria. En sus palabras: 
“Yo le agradezco la declaración al go-
bernador, pero yo tengo bien claro 
cuál es mi obligación. Independien-

temente de mi pertenencia partidaria, 
yo represento a la provincia de Tierra 
del Fuego y mi compromiso y mi obli-
gación es defender los intereses de la 
provincia, independientemente de 

que eso coincida o no coincida con mi 
espacio político”.

En relación al ataque al sub régimen 
de Tierra del Fuego por parte, una vez 
más, de la Coalición Cívica y de algunos 
medios nacionales, Blanco consideró 
que se trata de “una insistente pretendi-
da incorporación por parte de un sector 
político de la Coalición Cívica de tratar 
de compensar algunos temas de la ley 
ómnibus con beneficios que tiene la 
provincia de Tierra del Fuego lo que tie-
ne que ver con el sub régimen de pro-
moción industrial”.

Pidió a aquellos que critican, que 
visiten la provincia para comprender 
mejor la realidad de las industrias aquí 
establecidas: “Les pediría a muchos de 
esos que critican, primero que vayan y 
que lo conozcan, así no hablan sin co-
nocimiento de causa, periodistas real-
mente importantes que hablan desde el 
desconocimiento”.

Pablo Blanco concluyó admitiendo 
que “parece ser que el lobby importa-
dor es muy fuerte y está ejerciendo mu-
cha presión sobre este tema”.

CONGRESO NACIONAL
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Casi se transita el segundo mes del 
verano, y con él, la parte más caliente en 
cuanto a movimientos previos al Aper-
tura próximo, los elencos lentamente 
van retomando sus actividades, se aca-
baron los permitidos y la bola vuelve a 
rodar en los diferentes gimnasios.

La puesta a punto física y táctica ha 
empezado en la mayoría de los clubes 
y con ellos, la confección de los plante-
les para afrontar un nuevo año que, sin 
dudas, inicia lleno de ilusiones y objeti-
vos para los diez conjuntos de Primera 
División. 

Por eso vamos a repasar los que son 
en principio, aquellos primeros movi-
mientos y sondeos de cada club en el 
libro de pases actual. 

AEP
El conjunto de Coronel, novicio en 

la Elite del Futsal, piensa en aclimatarse 
a la categoría, pero sin embargo no hay 
mayores movimientos aún. 

Altas: Lucas Cuevas -Llega desde AA-
TEDYC-

Bajas: Lucas Medina -El talentoso 
cierre deja el club y la ciudad- 

Andes del Sur
Los de Oyarzo, otro de los elencos 

que consiguió el ascenso la temporada 

ABRIÓ EL LIBRO DE PASES DE LA LIGA USHUAIENSE
USHUAIA (Por Lien Tapia).- La Liga Ushuaiense reabrió sus puertas confirmando además el 2 de marzo como fecha tentativa para el 
inicio de la competencia oficial, por eso la danza de nombres ya empezó entreno los clubes de la élite para la temporada por venir. 

pasada, mantiene el plantel que lo lle-
vo hasta la Primera y va en búsqueda 
de algunos nombres. 

Altas: Ninguna
Bajas: Ninguna
En Carpeta: Javier Tolaba -El hom-

bre de Ateneo es una de las priorida-
des- y Matías Banegas -El talentoso 
ala podría llegar desde Banco Provin-
cia de La Plata- 

Arturo Pratt
El elenco de la colectividad que ha 

tenido un nuevo año con altibajos, 
buscará dejar atrás el 2023 y enfocarse 
en volver a competir fuerte. 

Altas: Mateo González - Provenien-
te de Patronato de Paraná-

Bajas: Marcelo Caruso -El pivot ju-
gará en Galicia- 

Camioneros
Uno de los equipos más poderosos 

y competitivos de la ciudad comenza-
rá una nueva etapa al mando de Mar-
celo Albarracín en esta temporada.

Altas: Marcelo Albarracín (Director 
Técnico) 

Bajas: Luciano Montiel -El DT fue 
cesanteado del cargo-, Uriel Espinoza 
-Hebraica- y Lautaro Espinoza -Gim-
nasia La Plata-

Centro Galicia
El elenco español, semifinalista 

del último torneo apertura, apostará a 
sostener la vara e intentar ser protago-
nista una vez más. 

Altas: Esteban Sánchez -El experi-
mentado arquero vuelve al club de sus 
amores-, Marcelo Caruso -Llega desde 
Pratt a reforzar el ataque-, José Vargas 
-Retorna tras muchos años en otros 
clubes-, Ramiro Stosic -Deja el Millo 
FDM para sumarse-

Bajas: Agustín Pandiani -El capitán 
deja la institución y la ciudad-

Comercio
El emblemático elenco de la ciudad 

arribará a la nueva temporada con la 
intención clara de volver al protago-
nismo en cada torneo. 

Altas: Juan Suárez -Si bien es juga-
dor del club se recuperó de las lesio-
nes-, Agustín Medina -Recuperado de 
lesión-

Bajas: Francisco Martinez -Maga-
llanes-, Emanuel Korol -Deportivo Us-
huaia-, Aaron Champonay -Se despi-
dió en redes de la institución y es uno 
de los que busca club-, Esteban Sán-
chez -Galicia- y José Vargas -Galicia-

En Carpeta: Román Guerrero (Ate-
neo) y Martin Araya (Mercantil)

HAF
El Bicampeón de nuestro Futsal 

también está moviéndose en el libro 
de pases para subir aún más la vara de 
su exitoso 2023 donde fue el mejor de 
la temporada.

Altas: Christian Morales -El uru-
guayo llega de Los Andes para sumar 
al recambio-

Bajas: Simón Torres y Darío Munch 
-Sin confirmar. Emigrarían al norte del 

país-
En Carpeta: Carlos Benítez -Los An-

des-, Jonatan Quinteros -Los Andes- y 
Aaron Champonay -Comercio-

Los Andes
El vidriero es otro que busca refor-

zarse para potenciar lugares puntuales 
de su esquema y así dar el salto este año. 

Altas: Pablo Archilla -AATEDYC-, Is-
rael Martinez -AATEDYC- y Mauricio 
Retamal -UOM- 

Bajas: Christian Morales -HAF-

Mercantil
Otro de los más competitivos con-

juntos de los últimos años, y de los más 
ganadores, buscará una vez más ir a por 
todo este año. 

Altas: Ninguna 
Bajas: Axel Mansilla -Desvinculado 

de la institución. Suena en Camioneros 
de Rio Grande- 

En Carpeta: Moncho Fernández -Li-
bre- y Juanchi Garay -Libre-

UOM
Por último, el metalúrgico de los 

Arce, también irá a la carga para tratar 
de repetir un año muy próspero, y más 
aún, buscar por qué no un título. 

Altas: Ninguna 
Bajas: Mauri Retamal -Los Andes- y 

Herrera -Finaliza el préstamo-
En Carpeta: Nahuel Romero -Arturo 

Pratt-
Hasta acá el movimiento posible en 

un libro de pases que recién comienza, 
pero que tiene ya novedades importan-
tes, será cuestión de días para que los 
números, pero también las confirma-
ciones, vayan apareciendo y así se irá 
constituyendo un año más de compe-
tencia y show, que es sin dudas lo que 
todos esperamos.

FUTSAL
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El podio quedó conformado por 
los equipos “El Tridente” de Río Gran-
de en primer lugar, el “Juego Mágico” 
de Tolhuin en segundo lugar y “Fals” 
de Río Grande en tercer lugar.

El reconocimiento al Mejor Juga-
dor (MVP) fue para Bautista Díaz, del 
equipo “El Tridente”, quien brilló con 
su destreza y habilidades en la can-
cha.

Giuliano Rivero, el organizador, ex-
presó su gratitud a los participantes y 
destacó la importancia de involucrar-
se en actividades deportivas para el 
crecimiento de las escuelas munici-
pales. Rivero resaltó la aspiración de 
brindar a los jóvenes un espacio don-
de encuentren no solo competencia, 
sino también un lugar que puedan 
llamar su segunda casa.

El evento no solo fue un espacio 
de competencia deportiva, sino tam-
bién una oportunidad para fortalecer 
el sentido de comunidad y apoyo mu-
tuo. Desde el Municipio de Tolhuin 
se felicitó a todos los participantes y 
asistentes por respaldar este torneo 
que fomenta valores, amistad y el dis-
frute del deporte.

TOLHUIN VIVIÓ EL TORNEO DE BASKET 3X3
Finalizó el Torneo de Verano de Básquet 3x3 en Tolhuin, organizado con dedicación por Giuliano Rivero y presentado por el Municipio 
de Tolhuin. Jóvenes de la ciudad y de toda la provincia participaron en este evento que promueve la pasión por el deporte y la sana 
competencia.

DEPORTES
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La docente Dahiana Tevez Moreno 
fue quien se desempeñó como direc-
tora de la escuela junto a su esposo, el 
docente David Ramírez y sus tres hijos, 
Bastian de 11 años, Nemias de 8 y Noah 
de 6 años, quienes hoy, luego de casi 
nueve meses viviendo en el continente 
blanco, están de regreso en Río Grande..

Dahiana, quien antes de emprender 
el viaje se desempeñaba en la Escuela 
Provincial N°23 “Organización de los 
Estados Americanos” como maestra de 
grado y par pedagógico, comentó que 
“vivimos esta experiencia con muchísi-
ma alegría y volveríamos a vivirla si tu-
viéramos la oportunidad”, a lo que Da-
vid agregó “aprendí muchísimo, colmó 
todas mis expectativas y nuestros hijos 
se adaptaron a tal punto que no querían 
volver y ya están extrañando”.

Por su parte, David se desempeñaba 
en la Escuela Provincial N°19 “Primera 
Legislatura” como maestro de grado 
y en 2022 se inscribió junto a Dahiana 
para la campaña 2023.

Durante el Ciclo Lectivo 2023, 
Dahiana y David tuvieron doce estu-
diantes en total; uno en sala de 5 de 
nivel inicial y once en el nivel primario, 
correspondiendo a dos en primer gra-
do, dos en segundo grado, uno en tercer 

REGRESARON LOS DOCENTES ANTÁRTICOS 
DE LA CAMPAÑA 2023 
Se trata de la pareja docente de Río Grande que se desempeñó en la Escuela Provincial Nº38 “Presidente Raúl Ricardo Alfonsín” de la 
Base antártica Esperanza durante el Ciclo Lectivo 2023. 

grado, cuatro en quinto grado y dos en 
sexto grado, estos últimos, flamantes 
egresados en esta campaña.

Asimismo, en el nivel secundario 
contaron con cuatro estudiantes, de 
los cuales uno egresó allí, quienes cur-
saban sus estudios de manera virtual y 
con el apoyo de una tutora, por medio 
del Sistema de Educación a Distancia 

del Ejército Argentino (SEADEA).
“Llegar al contienen blanco fue algo 

único” explicó David y agregó “pisar ese 
suelo, sentir que te recibe esa brisa fría, 
es inexplicable. Fue algo muy emocio-
nante para mí y mi familia poder estar y 
vivir en la Antártida, cada día disfrutas 
de lo que ves, cada nube, cada animal, 
es una gran experiencia”. Para la Cam-

paña 2024, los docentes designados son 
María de la Paz Labate y Facundo Silva 
y su hija Carmela de dos años, de la ciu-
dad de Ushuaia, quienes formarán par-
te de la dotación que celebrará los 120 
años de presencia permanente e ininte-
rrumpida de argentinos en la Antártida 
y que, en los próximos meses, estarán 
arribando al continente blanco.

INTERNOS DEL SERVICIO 
PENITENCIARIO REFACCIONAN 
EDIFICIOS EDUCATIVOS

El Gobierno de la provincia a tra-
vés del Ministerio de Jefatura de Ga-
binete, lleva adelante tareas de man-
tenimiento y refacción de edificios 
educativos de la provincia; en una 
coordinación realizada con el Ser-
vicio Provincial Penitenciario para 
que internos del lugar ejecuten los 
trabajos. 

El plan de tareas incluye pintura 
interna de salas y espacios comunes; 
así como el arreglo general de los 
mismos con el fin de acondicionar-
los para el inicio del ciclo lectivo.

El director provincial del Servi-
cio penitenciario, inspector general 
Ariel Ciares, detalló que este tipo de 
intervención “tiene como objetivo 
promover la reinserción social de los 

internos, estableciendo pautas de 
conducta aceptadas por la sociedad 
y en consecuencia, poder brindar un 
servicio que le sirva a la misma”.

Ciares explicó que luego del pe-
dido realizado por el Ministerio de 
Educación, “se procede a seleccio-
nar a los internos que podrían reali-
zar los trabajos. A posterior se eleva 
el pedido al Juez de ejecución que es 
quien autoriza la salida; y luego con 
la aprobación realizada los internos 
son trasladados a los lugares de tra-
bajo con una custodia civil”. 

En tal sentido, especificó que “el 
mecanismo de selección de los in-
ternos lleva un proceso que incluye 
la evaluación de varios profesiona-
les, quienes establecen el apto de la 

EDUCACIÓN

persona para salir. Se busca que sean 
internos que transitan la última etapa 
de su pena, o bien que tengan buen 
comportamiento y deseos de hacer 
los trabajos”.

Asimismo, el Director del servicio 

adelantó que desde la Institución se 
continúa trabajando para generar 
nuevos convenios, que incluyan al 
sector privado y de esta manera po-
der establecer nuevos mecanismos 
de colaboración en la sociedad.

RÍO GRANDE
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Según el Secretario de Representa-
ción Política del Gobierno, Federico Gi-
ménez, están en la etapa final de remo-
ción de escombros, habiendo eliminado 
más del 95%  incluidos los escombros 
más complejos y peligrosos, logrando 
así una limpieza integral en grandes 
cantidades.

Además Giménez remarcó que “a tra-
vés de la Secretaría de Enlace con la Ciu-
dadanía se están coordinando diferen-
tes tipos de actividades con la Comisión 
Directiva y la Presidenta del club, para 
planificar diversas iniciativas solidarias 
con los vecinos de la ciudad y los socios 
del Club O’Higgins como el gran bingo a 
beneficio que iniciaremos próximamen-
te”.

Por su parte, Vilma Sánchez, refe-
rente del Club O’Higgins, expresó que 

AVANZAN LOS TRABAJOS DE 
LIMPIEZA EN EL CLUB O’HIGGINS 
El Club O’Higgins en colaboración con el personal de la Secretaría de Representación Política de Gobierno avanzan en la limpieza del 
establecimiento social y deportivo.

MELELLA CONVOCÓ A LOS 
GREMIOS ESTATALES A LAS 
MESAS PARITARIAS

Lo anunció el ministro de Econo-
mía, Francisco Devita, confirmando 
que la convocatoria alcanza a represen-
tantes de ATE, ATSA y UPCN. El inicio 
de la paritaria estatal será este lunes en 
la ciudad de Río Grande.

En una iniciativa por promover el 
diálogo directo con los trabajadores en 
el actual crítico contexto económico, el 
gobernador Gustavo Melella convocó 
a los gremios estatales a participar en 
mesas paritarias. 

La información fue confirmada el 
fin de semana por el ministro de Eco-
nomía de la provincia, Francisco Devi-
ta, quien detalló que el encuentro está 
programado para este propio lunes 29 
de enero, en la ciudad de Río Grande.

Devita expresó que la decisión re-
fleja un compromiso de la gestión que 
integra por abordar de manera directa 
las preocupaciones de los trabajadores 
en un entorno económico por demás 
complejo. 

Tanto gremialistas como funcio-
narios esperan que el encuentro se 
centre en la escucha activa de las ne-
cesidades de los trabajadores y en el 
análisis de posibles soluciones que 
se ajusten a la realidad nacional ac-
tual.

El titular de la cartera económica 
resaltó la importancia del proceso que 
se inicia hoy y destacó que la convo-
catoria se realiza en cumplimiento de 
los plazos legales establecidos, asegu-
rando así un proceso de negociación 
según lo pautado.

“Este llamado a paritarias busca 
enfrentar la realidad socioeconómica 
nacional. Somos una gestión de puer-
tas abiertas, asumiendo la responsa-
bilidad y el compromiso de mantener 
un diálogo permanente con los repre-
sentantes de los trabajadores”, afirmó 
el ministro, subrayando la disposición 
del gobierno a abordar la problemáti-
ca laboral.

“nuestros padres fueron los fundado-
res del club en 1958 con el trabajo ad 
honorem de los socios del club. En este 
momento estamos proyectando algu-
nos eventos solidarios en beneficio de 
la institución, como el gran bingo este 
24 de Febrero. Continuamos también 
recibiendo donaciones y el apoyo de 
toda la comunidad para la reconstruc-
ción de uno de los clubes más impor-
tantes de Río Grande”.

Además los Concejales del bloque 
Forja, Federico Runín y Lucia Rossi  
destacaron la labor de los servidores 
públicos y de todas aquellas personas 
que aportan con distintas acciones 
para la recuperación del lugar men-
cionando que “desde nuestro rol nos 
ponemos a total disposición para cola-
borar en lo necesario para que el Club 

O’Higgins reabra pronto sus puertas”.
En este marco se invita a la comuni-

dad riograndense a participar del gran 
bingo solidario “O’Higgins de Pie” este 
24 de febrero a las 18:00 en el Gimnasio 
del Club San Martín (O’Higgins 46) con 
una entrada que costará 4.000 pesos.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
Asimismo desde el Estado se con-

tinuará acompañando a esta histórica 
institución social y deportiva de nues-
tra provincia que ha formado a muchos 
jóvenes deportistas fueguinos y que ha 
sido muy importante para el crecimiento 
de la ciudad de Río Grande
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En ese sentido, sostuvo que “siem-
pre hemos sufrido ataques a la ley y al 
subrégimen, pero ahora estamos ante 
una situación casi inédita, porque la 
Coalición Cívica hace un dictamen 
apuntando fuertemente a la 19640 y a 
nuestra provincia, a lo que se suman 
otras voces como la del Diputado Pi-
chetto”.

“QUIENES ATACAN LA LEY 19640 DESCONOCEN EL 
VALOR ESTRATÉGICO DE NUESTRA PROVINCIA”
Ante nuevos ataques de referentes nacionales a la Ley 19640 y al subrégimen de promoción industrial, el Gobernador de Tierra 
del Fuego AIAS, Gustavo Melella, volvió a defender a la provincia y reiteró la necesidad fundamental de sostener esas normas para 
reafirmar soberanía. 

“Quienes escriben este tipo de pro-
yectos lo hacen desde un escritorio en 
el microcentro de Buenos Aires y des-
conocen profundamente el valor es-
tratégico que tiene nuestra provincia”, 
recalcó el Gobernador.

Asimismo, Melella destacó que “no 
tienen ni idea de lo que es Tierra del 
Fuego. No tienen ni idea de que para 

GUSTAVO MELELLA

ACTIVIDADES DESTINADAS A 
PERSONAS EMBARAZADAS Y QUE 
COMPARTEN TAREAS DE CUIDADO 

Los equipos de salud de la provincia 
invitan a personas gestantes y a quie-
nes comparten la crianza y cuidados 
como también a familias en búsqueda 
de embarazo, a participar de los diver-
sos talleres que se realizan en Ushuaia 
y Río Grande.

Durante cada encuentro se abor-
dan temas relacionados a la prepara-
ción integral del embarazo, primeros 
meses de gestación, lactancia, apego, 
importancia de los controles del recién 
nacido, calendario de vacunación al 
día, entre otros. 

Además, en cada espacio se brinda 
información sobre salud sexual - repro-
ductiva y los profesionales sanitarios 
buscan evacuar todas las dudas que se 
presenten. A su vez, se brinda informa-
ción sobre los derechos de la persona 
gestante y la Ley nacional N°25.929 re-
ferida al parto respetado.

El objetivo de cada actividad es 
acompañar a las familias en cada etapa 
del embarazo, desde la gestación hasta 

el nacimiento y los primeros meses de 
vida de su bebé. 

Ushuaia:
- Taller de yoga | CAPS 3 (Gob. Val-

dez 894) | Próximos encuentros: 29/1, 
14/2 y 26/2 | 17:30 hs

- Talleres integrales para el par-
to, nacimiento y primer mes de vida | 
CAPS 5 (Independencia 1089) | martes 
y jueves de enero | 11 hs. En febrero el 
encuentro se realizará en la Biblioteca 
Popular Sarmiento. 

-  Taller de primeros meses de gesta-
ción | CAPS 3 (Gob. Valdez 894) | Próxi-
mos encuentros 5/2 y 19/2 | 17.30 hs.

Rio Grande:
-Talleres Integrales de Preparación 

para el parto, nacimiento y crianza | 
viernes de 18 a 19hs.

-Clases de Yoga | martes a las 18hs
-Gimnasia para personas gestantes 

| lunes a viernes de 15 a 16hs.
Todos los encuentros se realizan en 

el Centro Provincial Infanto Juvenil, 
ubicado en Batallas de Georgia 775.

USHUAIA Y RIO GRANDE

que el alimento llegue a la mesa de los 
fueguinos la mercadería tiene que reco-
rrer 3.000 kilómetros, pasar 4 controles 
fronterizos, cruzar el Estrecho de Ma-
gallanes, atravesar un país extranjero. 
No saben que nuestra industria tiene 
tecnología de punta a nivel mundial y 
genera miles de puestos de trabajo. Tie-
nen mucha ignorancia y se han tragado 
un relato que no es cierto”. 

“No es verdad que Tierra del Fuego 
sea responsable del déficit de la Na-
ción, Tierra de Fuego no es la madre de 
los problemas. Sacarnos el subrégimen 
no soluciona absolutamente nada para 
el país, pero se sigue discutiendo eso 
sin ningún conocimiento ni sustento. 
Somos la única provincia insular, te-
nemos parte del territorio ocupado ile-
galmente por Gran Bretaña, eso debe 
entenderse. Estuve leyendo algunos ar-

tículos chilenos donde ellos se lamen-
tan de que su ley similar a la nuestra no 
haya tenido el efecto positivo que tuvo 
en Argentina. Ellos sí reconocen el valor 
estratégico de la región y es fundamen-
tal que los dirigentes de nuestro país 
también lo entiendan”, aseguró.

Finalmente, el mandatario reiteró 
que “vamos a seguir defendiendo de 
manera irrestricta la Ley y el subrégi-
men de promoción industrial. Tene-
mos por un lado el acompañamiento 
de los diputados de Unión por la Pa-
tria más diputados de la región pa-
tagónica. También hay referentes de 
otros sectores que nos apoyan como 
el senador Pablo Blanco y dirigentes 
de otros espacios políticos y otras 
provincias. Estamos trabajando con 
todos ellos para que este dictamen 
no siga adelante”.
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Castillo detalló que los trabajos en el 
sector del gimnasio anexo se encuen-
tran “en la instancia final con la colo-
cación de difusores y el ducto de cale-
facción, por lo que una vez habilitado el 
servicio de gas se podrán encender los 
equipos de calefacción”.

“Además se trabaja sobre el piso, en 
el que utilizamos la tecnología denomi-
nada floor system, el que ya hemos uti-
lizado en otras infraestructuras depor-
tivas como las ‘Casas del Deporte’ y que 
garantiza un resguardo en términos del 
impacto, así como ya se terminaron 
los trabajos de pintura y el trazado de 
líneas en este espacio de entrenamien-
to”, agregó.

Por otra parte, la Ministra dio cuen-

CASTILLO SUPERVISÓ LOS TRABAJOS DEL ÚLTIMO 
TRAMO DE LA OBRA DEL NUEVO MICROESTADIO 

ta de los trabajos finales que se llevan 
adelante en el exterior del microesta-
dio, detallando que “ya se están colo-
cando las jirafas de iluminación y se 
realiza el trabajo de pintura para deli-
mitar los espacios de estacionamien-
to, permitiendo el ordenamiento vehi-
cular dentro del predio”.

“Asimismo, se terminó el pórtico de 
la entrada y la colocación de los equi-
pos de la Estación Saludable instalada 
a lo largo de la vereda, por lo que resta 
instalar la luminaria para poder ir ce-
rrando todo lo que tiene que ver con el 
exterior del predio”, agregó. 

Por último, Castillo explicó que en 
el interior del microestadio “se está tra-
bajando en lo que tiene que ver con la 

La ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, supervisó los avances de la obra del microestadio y el gimnasio anexo en 
la ciudad de Río Grande, asegurando que actualmente “es una obra que está al 96% de ejecución”.

instalación interna de gas y de ilumina-
ción, para la colocación de ductos, así 
como la instalación del ascensor y ya se 
terminaron de colocar todos los asien-
tos en cada una de las de las gradas, con 
lo cual se ve claramente el avance”.

El microestadio contará de casi 8 
mil m2 cubiertos, una capacidad para 
4.182 personas e incluirá una cancha 
de 20 por 40 metros; sector de servi-

cios; vestuarios y boleterías; cocina; de-
pósitos; ascensor y sectores definidos 
para médicos y trabajadores de prensa. 
Además tendrá un estacionamiento 
para 400 autos. 

Por su parte, el anexo de entrena-
miento tendrá una cancha auxiliar de 
1.900 m2, donde ya se inició la coloca-
ción del piso especial para la práctica 
de distintas disciplinas deportivas.

RÍO GRANDE
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Al respecto, la Directora General de 
Registros Civiles Claudia Vasquez expli-
có que estos costos son definidos por el 
Registro Nacional de las Personas, a tra-
vés de la Resolución 5/2024; detallando 
que aquellos que se encuentran dentro 
de trámites identificatorios se estable-
cieron de la siguiente forma:  

-Cambio de domicilio: $3000.
-DNI Argentino común/Regular: 

$3000.  (Cambio de domicilio, rectifica-
ciones)

-DNI exprés: $ 8000. 
-Renovación DNI 5/8 años: $ 3000. 
-Renovación DNI 14 años: $ 3000.
-DNI extranjero: $ 6000.
-Pasaporte regular: $ 35.000.
-Pasaporte exprés: $ 70.000.
-Pasaporte excepcional para extran-

jeros: $ 35.000.
Medios de pago disponibles en los 

Registros Civiles: Tarjeta de crédito/dé-
bito; Pago Mis Cuentas; Código de pago 
electrónico para red Link; QR para bi-
lletera virtual; Debin y Pago Fácil.

Asimismo aclaró que el costo de 
otros trámites eminentemente registra-
les a realizarse en los Registros Civiles, 
están regulados por la AREF. Los valores 
podrán verificarse en el sitio Web: ht-
tps://pagos.aref.gob.ar/ 

Una vez realizado el pago en AREF, 
se deberá enviar el comprobante al co-
rreo electrónico: areacontableush@tie-
rradelfuego.gob.ar

Vasquez expresó además que “sin 
perjuicio de realizar una consulta de 
forma telefónica o mediante mail, los 

REGISTROS CIVILES ACTUALIZARON LAS TARIFAS 
Desde el Ministerio de Bienestar Ciudadano y Justicia de la provincia a través de la Secretaría de Justicia y Derechos Ciudadanos; se 
informaron los nuevos valores de tarifas para la realización de trámites generales en Registros Civiles de la provincia.

ciudadanos y ciudadanas podrán 
concurrir a solicitar información y/o 
turnos a las distintas sedes del Regis-
tro disponibles en las tres ciudades de 
la provincia”.

Paralelamente, la Directora re-
cordó hacer el chequeo de la fecha 
de vencimiento de los DNI antes de 
viajar por tierra, ya que “tenemos 
muchos casos donde los ciudadanos 
tienen que volver para renovar dicha 
documentación ante la imposibilidad 
de cruzar por la frontera”. 

A continuación se detalla ubica-
ción; contactos y trámites que pue-
den realizarse en cada uno de los Re-
gistros: 

-Dirección General USHUAIA:
Gobernador Campos 1465. Teléfo-

no: (2901)-437049.
Mail para información general e ins-

titucional:rcivil@tierradelfuego.gob.ar
Para solicitud de Actas de ciudada-

nos que se encuentran en otras pro-
vincias, se deberá enviar un mail a: 
actasrctierradelfuego@gmail.com

-Área Informe
Teléfono: (2901)-421371.

Mail:informesrcu@tierradelfuego.gob.ar
Se realizan trámites de Entrega de 

DNI y Pasaportes, solicitud y retiro de 
Actas e información general. 

Solicitud de rectificación de parti-
da, adición de apellido materno, soli-
citud de cambio de género, etc.

-Dirección Coordinación USHUAIA

TRÁMITES GENERALES

Provincia Grande Nº 591. Teléfono 
(2901)-440063.

Se realizan trámites de  DNI, Pasa-
portes, inscripciones de  Nacimientos,  
Uniones Convivenciales, Matrimonios, 
defunciones. 
-Área Nacimiento y Defunciones:
Teléfono (2901)-440063.
Mail:delegacionhospitalrcu@gmail.
com
-Área Matrimonio y Uniones convi-
venciales 
Mail: matrimonios-rcu@tierradelfue-
go.gob.ar
Mail: uniones-rcu@tierradelfuego.gob.
ar
-Delegación Paseo del Fuego -1er Piso
Perito Moreno Nº 1460.
No posee mail ni número telefónico.
Se realizan trámites de DNI y Pasaportes. 
-Delegación Paseo del Fuego 2do Piso
Perito Moreno Nº 1460.
Mail: rcupaseodelfuego@tierradelfue-
go.gob.ar
No posee número telefónico.
Se realizan trámites de DNI y Pasaportes
.

Dirección Coordinación 
RÍO GRANDE

-Oficina Central:
Elcano N°110. Teléfono (2964) 421994.
Mail para pedido de actas e informa-
ción general: registrocivilriogrande@
hotmail.com

Mail oficial para otras dependen-
cias u otros Registros Civiles: dregistro-
civilrg@tierradelfuego.gob.ar 

Trámites DNI y Pasaportes, Uniones 

Convivenciales, Matrimonios, Entrega 
de DNI y Pasaportes, Retiro de Actas e 
información general.

-Delegación Hospital Regional Río 
Grande:

Ameghino 655. Teléfono (2964) 
427104.
Mail:dhospitalrcrg@tierradelfuego.gob.ar

Trámites de inscripción de naci-
mientos y gestión DNI cero años.

Delegación Chacra II:
Prefectura Naval N°333 Argentina 

PB. Teléfono (2964) 445790.
Mail: no posee.
Trámites de DNI y Pasaportes.

Delegación Chacra XIII:
Hermana Noemí María Ruíz N° 340. 

Teléfono y mail: No posee.
Trámites de DNI y Pasaportes.

Delegación Margen Sur 1: SUM Nido
28 de Mayo N°310. Barrio Mirador.
Teléfono y mail: no posee.
Trámites de DNI y Pasaportes.

Delegación Margen Sur 2:
El Puestero N°50 Barrio CAP.
Teléfono y mail: No posee.
Trámites de DNI y Pasaportes.

Dirección Coordinación- TOLHUIN
Rafaela Ishton Nº 152
Correo:registrociviltolhuin_tdf@

hotmail.com
Teléfono: (02901) 492169. 
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CONTINÚAN LAS OBRAS 
VIALES EN EL CASCO 
HISTÓRICO 

El Municipio permanece trabajan-
do para brindar mejores conexiones 
viales en todos los barrios de la ciu-
dad, con el fin de optimizar el tránsito 
y responder a las necesidades urgen-
tes de los vecinos y vecinas.

En esta oportunidad, se realizan 
trabajos de bacheo en las interseccio-
nes de Piedrabuena y Obligado, y Fag-
nano y Obligado del Casco Histórico 
de nuestra ciudad, buscando benefi-
ciar el tránsito y la seguridad vial que 
las y los vecinos merecen.

Es de mencionar que en tal zona 
histórica, el Municipio llevó adelante 
obras hídricas y de saneamiento ya fi-
nalizadas, que mejoraron la calidad de 
vida de 30.000 vecinos, en su mayoría 
antiguos pobladores, que esperaron 
más de 30 años esta solución definiti-
va.

El Estado Municipal continúa de-
sarrollando un plan de pavimentación 
en cada rincón de la ciudad, mejoran-
do así la circulación y garantizando la 
seguridad de cada riograndense.

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LOS CAMPAMENTOS 
DE LA MUNI

El Municipio recuerda que todos 
los lunes se llevan adelante las ins-
cripciones para sumarse a los Cam-
pamentos Municipales. Las y los in-
teresados pueden anotarse de forma 
presencial, entre las 9 y las 15 horas, 
en los gimnasios distribuidos en la 
ciudad.

La iniciativa está destinada a ni-
ñas y niños de 7 a 12 años de edad, 
quienes pernoctan una noche en la 
Planta de Campamento y Recreación 
ubicada en la zona de La Antena. Al 
día siguiente, regresan a la ciudad 
para ceder el espacio al próximo gru-
po.

Cabe recordar que dicho espa-

cio fue inaugurado por el intenden-
te Martín Perez en el 2021 y desde 
entonces, se ha consolidado como 
un espacio de encuentro al aire libre 
para nuestros niños y niñas, jóvenes y 
adultos mayores. 

Para inscribirse a los campamen-
tos municipales, las familias deben 
acudir con el DNI de las y los niños. 
En el lugar recibirán toda la informa-
ción pertinente al viaje y la estadía.

Mediante estas iniciativas, el Mu-
nicipio tiene como objetivo que cada 
chico y chica de nuestra ciudad dis-
frute de la recreación, de la naturale-
za y la vida saludable durante el ve-
rano.

HORÓSCOPO
Aries

Leo

Sagitario

Tauro

Virgo

Capricornio

Géminis

Libra

Acuario

Cáncer

Escorpio

Piscis

Aparecen complicaciones, estarás 
bastante alterado. Cuando creas 
terminada una batalla otra empezará. 
Reúne todas tus fuerzas.

 Te encuentras con un muro que te 
aleja de tus metas. Los obstáculos no 
estaban aquí antes, las dificultades las 
traes tú.

 La carga de trabajo ha sido pesada 
y las cosas han resultado bastante 
intensas. Al fin se calma todo, puedes 
mirar hacia delante.

Llevas las de ganar. Se cumplirán 
tus deseos sin que medie demasiado 
esfuerzo. Sólo pon en práctica tus 
ideas.

Se acrecentará el trabajo. Buscarás 
vías de escape para estimular tu 
creatividad. No te exijas más de lo que 
puedes, no sacarás nada en limpio.

Recicla una idea hace tiempo 
elaborada y obtendrás una sugestiva 
respuesta de alguien de tu entorno. 
Nueva propuesta a la vista.

Despertarás y habrá luz en tus ojos. 
Las tristezas desaparecerán y la vida 
te será más fácil y placentera.

No aceptes tareas menores que 
puedan quitarte tu tiempo. Mantén la 
mirada atenta en lo que en verdad es 
importante.

 En el hogar hallarás la principal fuente 
de inspiración y de alegrías. Recibirás 
una sorpresa planeada con tiempo.

Trata de reciclar tus conocimientos 
para ser más competitivo. Se vienen 
momentos de desafíos y deberás 
estar bien preparado.

La exigencia del momento requiere 
que asumas el presente con madurez. 
Mantente centrado en la realidad.

En la cresta de la ola, ser racional y 
objetivo te resultará una misión casi 
imposible. Ten fe en ti mismo y saldrás 
adelante.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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